
INTERPELLANZA 
 

 

Balerna, 10.04.2023 

 

 

 

Lodevole Signor Sindaco, Spettabile Municipale, Spettabili Municipali, 

 

con la presente, avvalendomi delle facoltà concesse dalla LOC (art.66 LOC) e dal 

Regolamento comunale (art.31), mi permetto di interpellare il Municipio sul seguente tema: 

 

- Aumento dei prezzi dei trasporti pubblici 

 

“Dal prossimo 10 dicembre 2023 i trasporti pubblici in Svizzera saranno un più cari! In media 

l’aumento del prezzo dei biglietti sarà del 4,3%, lo ha comunicato alcuni giorni fa Alliance 

Swiss Pass.” Con queste parole si apriva uno dei reportage della RSI datato 4 aprile 20231. 

Ad esempio, un abbonamento generale per adulti di seconda classe attualmente costa 

3'860 franchi. Dal 10 dicembre il costo del medesimo sarà di 4'080 franchi (220 franchi in 

più)!!!  

Lo stesso aumento è previsto anche per l’abbonamento metà prezzo che subirà pure lui un 

lieve aumento. 

Ovviamente queste cifre verranno poi anche adattate agli abbonamenti regionali ed è quindi 

prevedibile un aumento dei prezzi anche per l’Abbonamento Arcobaleno. 

 

Da fine dicembre 2022 è stata ufficialmente adottata (dopo adeguamento dell’apposito 

Regolamento Comunale) l’ordinanza sull’erogazione di incentivi in favore dell’efficienza 

energetica, dell’energie rinnovabili e della mobilità sostenibile. 

Nella stessa è previsto all’articolo 10 quanto segue: 

 

 
 

Preso atto di questa importante ordinanza e di quanto esposto fin dall’inizio, mi permetto di 

porre le seguenti domande: 

 
1 https://www.rsi.ch/news/svizzera/Trasporti-pubblici-un-aumento-controproducente-16148845.html 



1. Rispetto all’anno precedente l’introduzione dell’ordinanza in questione (confronto tra 

2021 e 2022), sono aumentate o diminuite le persone di Balerna che hanno beneficiato 

dei sussidi per l’acquisto degli abbonamenti per trasporti pubblici? 

2. A quanto ammontano i costi per il 2022 di questi sussidi? 

3. Qual è la tipologia di abbonamento che nel 2022 il Comune ha maggiormente sussidiato 

(Abbonamento Arcobaleno, Abbonamento FFS, …)? 

4. Tenendo conto della sensibilità ecologica che vorrebbe e dovrebbe avere il nostro 

Comune (oltre che un aiuto economico importantissimo per la Popolazione che sfrutta i 

mezzi pubblici), non ritiene il Municipio assolutamente doveroso, a fronte di questo 

aumento dei prezzi dei trasporti pubblici, adattare anche i sussidi per l’acquisto degli 

abbonamenti per i trasporti pubblici (ovviamente aumentandone la percentuale 

sussidiata). Se sì (come ovviamente auspichiamo) entro quando intende aggiornare 

l’ordinanza con le nuove percentuali? Ha già un’idea il Municipio di quanto 

potrebbe/vorrebbe aumentare la percentuale affinché venga controbilanciato l’aumento 

dei prezzi previsto da Alliance Swiss Pass? 

 

Ringraziando per la collaborazione, porgo i miei più cordiali saluti. 

 

 

 Per il Movimento il Guardiano 

 

 

 

 

 

 

 


